

**La Fiesta de las Trompetas:
Señalada en Iosef para Testimonio
(Salmo 81: 6(5))**

Estamos entrando en la temporada de las **fiestas de otoño**, la época de la "**lluvia tardía**" como se menciona en las Escrituras. La lluvia temprana y tardía es claramente una alegoría sobre el favor de YHWH hacia Israel.

Abra su Escritura mientras exploramos estos pasajes juntos. En el antiguo Israel (y en el Israel de hoy) hubo dos temporadas de cosecha, una en otoño y la otra en primavera. Esto resultó en dos grupos de fiestas de vendimia, comúnmente llamadas las "fiestas de otoño" y las "fiestas de primavera". En las Escrituras estas dos temporadas de cosecha se llaman **la lluvia temprana** (יורה yoreh Strong 3138) **y la tardía** (מלקוש milqosh Strong 4456) (ya que las temporadas de cosecha están vinculadas a las dos temporadas de lluvias). Así leemos en la **Torah**:

11 La tierra a la cual pasáis para tomarla es tierra de montes y de vegas, que bebe las aguas de la lluvia del cielo;

12 tierra de la cual IHHW tu Eloha cuida; siempre están sobre ella los ojos de IHHW tu Eloha, desde el principio del año hasta el fin.

13 Si obedeciereis cuidadosamente a mis mandamientos que yo os prescribo hoy, amando a IHHW tu Eloha, y sirviéndole con todo vuestro corazón, y con toda vuestra alma,

*14 yo daré la **lluvia** de vuestra tierra a su tiempo, **la temprana y la tardía**; y recogerás tu grano, tu vino y tu aceite. (Deut. 11:11-14)*

En cambio, **Jeremías** escribe:

23 No obstante, este pueblo tiene corazón falso y rebelde; se apartaron y se fueron.

*24 Y no dijeron en su corazón: Temamos ahora a IHHW Eloha nuestro, que da **lluvia temprana y tardía** en su tiempo, y nos guarda los tiempos establecidos de la siega.*

25 Vuestras iniquidades han estorbado estas cosas, y vuestros pecados apartaron de vosotros el bien.

(Jer. 5:23-25)

Puesto que se trata de profundizar en el sentido de la fiesta de Iom Teruah, vamos a trabajar este tema, saliéndonos del nivel peshat que fue lo que acabamos de hacer citando la Torah y a Jeremías y pasándonos a niveles superiores de interpretación, incluso llegaremos a nivel sod.

Así, **Oseas** toma claramente esta terminología de la lluvia temprana y tardía de una forma profética, simbólica. El contexto en Oseas es **el ocultamiento del rostro de IHWH durante dos días, seguido de una resurrección al tercer día**. El contexto tiene que ver con **las diez tribus** que se convirtieron en "perdidas" (es decir, "*no mi pueblo*") y luego regresarán en los últimos días:

1 Venid y volvamos a IHWH; porque él arrebató, y nos curará; hirió, y nos vendará.

*2 Nos dará vida **después de dos días; en el tercer día nos resucitará**, y viviremos delante de él.*

*3 Y conoceremos, y proseguiremos en conocer a IHWH; como el alba está dispuesta su salida, y vendrá a nosotros como la lluvia, como **la lluvia tardía y temprana** a la tierra.*

(Oseas 6:1-3)

Así vemos **un paralelo entre la lluvia temprana y la tardía, las dos venidas del Mesías y las dos casas de Israel**.

Más tarde Oseas exhorta a las diez tribus perdidas a arrepentirse y volver y utiliza otra vez las imágenes de la "lluvia". Pero ahora vemos que va a "llover" "justicia" sobre ellos:

*12 Sembrad para vosotros en justicia, segad para vosotros en misericordia; haced para vosotros barbecho; porque es el tiempo de buscar a IHWH, hasta que venga y haga **llover justicia** para vosotros.*

(Oseas 10:12)

El primer nasí netzarita, **laaqob HaTzadiq** (Santiago el justo) vio en este pasaje una referencia alegórica a **las dos venidas del Mesías**, a la primera en que viene a morir y resucitar al tercer día.

laaqob HaTzadiq trae juntos a Oseas 6:1-3; 10:12 y al libro de Sabiduría 2:10-20 al escribir:

*6 Habéis condenado y dado muerte al **justo**, y él no os hace resistencia.*

*7 Por tanto, hermanos, tened paciencia hasta la venida del Señor. Mirad cómo el labrador espera el precioso fruto de la tierra, aguardando con paciencia hasta que reciba **la lluvia temprana y la tardía**.*

8 Tened también vosotros paciencia, y afirmad vuestros corazones; porque la venida del Señor se acerca.
(laaqob 5:6-8)

laaqob enlaza esto con el martirio del "recto" (el "Justo") (la misma palabra en hebreo), el hijo de Elohim en la **Sabiduría de Salomón**:

“[10] Oprimamos al pobre hombre **justo**, no tengamos compasión de la viuda, ni respetemos las canas llenas de años del anciano. [11] Que nuestra fuerza sea la norma de la justicia: porque la debilidad se demuestra inútil. [12] Pongamos trampas al **justo**, que nos fastidia y se opone a nuestras acciones; nos echa en cara nuestros delitos y reprende nuestros pecados de juventud. [13] **Presume de conocer a Dios y se presenta como hijo del Señor**. [14] Es un reproche contra nuestras convicciones y su sola aparición nos resulta insoportable, [15] pues lleva una vida distinta a los demás y va por caminos diferentes. [16] Nos considera como algo viciado y se aparta de nuestros caminos como de las inmundicias. Él proclama dichosa la suerte final de los justos **y se jacta de tener por padre a Eloha**. [17] Veamos si sus palabras son verdaderas y comprobemos lo que le pasará al final. [18] Porque si el **justo** es **hijo de Eloha**, él lo protegerá y lo libraré de las manos de sus enemigos. [19] Pongámoslo a prueba con ultrajes y tormentos, para conocer su temple y probar su paciencia. [20] Condenémoslo a una muerte infame, ya que él asegura que Eloha lo visitará”.

(Sabiduría 2:10-20)

Pero el lenguaje que utiliza Oseas nos introduce en el pasaje más sorprendente sobre este tema, **Joel 2:23**. El contexto aquí es la

restauración final de Israel en los últimos días, donde YHWH enviará la "lluvia tardía":

22 Animales del campo, no temáis; porque los pastos del desierto reverdecerán, porque los árboles llevarán su fruto, la higuera y la vid darán sus frutos.

*23 Vosotros también, hijos de Sion, alegraos y gozaos en IHWH vuestro Eloha; porque os ha dado **la lluvia temprana en su justa medida**, y hará descender sobre vosotros **lluvia temprana y tardía** como al principio.*

(Joel 2:22-23)

La frase "*la lluvia temprana en la justa medida*" (הַמּוֹרֵה לְצִדְקָה hamoreh latzdaqah) también podría ser traducida del hebreo "Maestro de justicia". En otras palabras el hebreo también se puede leer:

*23 Vosotros también, hijos de Sion, alegraos y gozaos en IHWH vuestro Eloha; porque os ha dado el **Maestro de Justicia**, y hará descender sobre vosotros **lluvia temprana y tardía** como al principio.*

Sin duda los antiguos esenios erróneamente identificaron a su fundador en estos pasajes, llamándolo así simplemente "el Maestro de Justicia". El Mesías era el verdadero "Maestro de Justicia" que fue profetizado que vendría dos veces, como la lluvia temprana (primera) y tardía (última).

Ahora miremos un pasaje en **Zacarías**:

*1 **Pedid lluvia a IHWH, en la época de la lluvia tardía; incluso de YHWH que hace los relámpagos. Y él les dará duchas de lluvia; a cada uno, hierba en el campo.***

(Zac. 10:1)

Aquí se nos dice que en el tiempo de las fiestas de otoño le pidamos a IHWH la "lluvia". **Estamos para pedir y buscar el retorno del Mesías en el momento de estas fiestas, especialmente en Iom Teruah!**

Esto nos lleva al **Salmo 81, que habla sobre la fiesta de las Trompetas, Iom Teruah (una fiesta de la lluvia tardía)**

2(1) *Cantad con gozo a Elohim, fortaleza nuestra; aclamad al Elohim de la'aqob.*

3(2) *Entonad canción y tocad el pandero, el arpa que deleita y el salterio.*

4(3) ***soplad el cuerno en la luna nueva; en la luna llena para nuestro día de fiesta.*** (תִּקְעוּ בַחֲדָשׁ שׁוֹפָר בַּכֶּסֶה לַיּוֹם חַגְנוּ) tiqú bajódesch shofar bakéseh leiom jagenu)

5(4) *porque es un estatuto de Isra'el; una ordenanza del Elohim de la'aqob.*

6(5) ***Lo constituyó como testimonio en losef cuando salió por la tierra de Egipto. Escuché un idioma que no conocía:***
(Salmo. 81:2-6(1-5))

Note que él designó la fiesta de las Trompetas, lom Teruah, "en losef para testimonio". Ahora los Salmos 80 y 81 van juntos con su tema común acerca de losef (Salmo 80:2(1)¹ y 81:6(5). Debemos estar pidiendo el retorno del Mesías porque esta fiesta es un "testimonio para losef"

De losef que se nos dice es una vid (Salmo. 80:8²) que envía sus ramas sobre el mar (Salmo. 80:11³). Esto es una referencia a la Torah que dice:

22 Rama fructífera es losef, Rama fructífera junto a una fuente, Cuyos vástagos se extienden sobre el muro.

23 Le causaron amargura, Le asaetearon, Y le aborrecieron los arqueros;

24 Mas su arco se mantuvo poderoso, Y los brazos de sus manos se fortalecieron Por las manos del Fuerte de laaqob (Por el nombre del Pastor, la Roca de Israel),

25 Por el Eloha de tu padre, el cual te ayudará, Por el Eloha Omnipotente, el cual te bendecirá Con bendiciones de los cielos de arriba, Con bendiciones del abismo que está abajo, Con bendiciones de los pechos y del vientre.

¹ *Oh Pastor de Israel, escucha; Tú que pastoreas como a ovejas a losef, Que estás entre querubines, resplandece.*

² *Hiciste venir una vid de Egipto; Echaste las naciones, y la plantaste.*

³ *Extendió sus vástagos hasta el mar,*

*26 Las bendiciones de tu padre Fueron mayores que las bendiciones de mis progenitores; Hasta el término de los collados eternos Serán sobre la cabeza de Iosef, Y sobre la frente del que fue apartado de entre sus hermanos.
(Gen. 49:22-26)*

Ahora unos versos antes esto leemos:

9 Cachorro de león, lehudah; De la presa subiste, hijo mío. Se encorvó, se echó como león, Así como león viejo: ¿quién lo despertará?

*10 No será quitado el **cet**ro de lehudah, Ni el **legislador** de entre sus pies, Hasta que venga **Siloh**; Y a él se congregarán los pueblos.*

*11 Atando a la **vid** su **pollino**, Y a la cepa el hijo de su asna, Lavó en el vino su vestido, Y en la sangre de uvas su manto.*

*12 Sus ojos, rojos del vino, Y sus dientes blancos de la leche.
(Gen. 49:9-12)*

Tenga en cuenta el hecho de que la figura llamada **Shiloh ata su pollino a una vid, claramente la vid es Iosef mencionado unos pocos versículos después que crece sobre la pared** (Gén. 49:22) o como leemos en el Salmo 80:8, 11, el "mar".

Observe que **tenemos las dos tribus principales de las dos casas de Israel, representando las dos venidas del Mesías.**

Ahora el **Zohar** reúne estos pasajes:

Atar su pollino a la vid. (Deut. 49:11)

La vid es la comunidad de Israel, llamada así en el verso: "*remover una vid de Egipto*" (Salmo. 80:9).

Se entiende por "**su pollino**" al **Mesías**...

Por lo tanto, está escrito de él que va a ser "*humilde, y cabalgando sobre un asno, sobre un pollino hijo de asna.*" (Zac. 9:9)

El "asno" y el "pollino" son las dos coronas en virtud de las cuales los gentiles dominad...

él cabalga sobre un asno y un pollino, para derrocar la fuerza de los Gentiles...

(Zohar 1:238a)

El Zohar señala esto junto a Zacarías 9:9 la profecía cumplida por Ieshua en **Matiahu** como se dice:

1 Cuando se acercaron a Jerusalén, y vinieron a Betfagé, al monte de los Olivos, Ieshua envió dos discípulos,

*2 diciéndoles: Id a la aldea que está enfrente de vosotros, y luego hallaréis una asna atada, y un **pollino** con ella; desatadla, y traédmelos.*

3 Y si alguien os dijere algo, decid: El Señor los necesita; y luego los enviará.

4 Todo esto aconteció para que se cumpliera lo dicho por el profeta, cuando dijo:

5 Decid a la hija de Sion: He aquí, tu Rey viene a ti, Manso, y sentado sobre una asna, Sobre un pollino, hijo de animal de carga.

6 Y los discípulos fueron, e hicieron como Ieshua les mandó;

7 y trajeron el asna y el pollino, y pusieron sobre ellos sus mantos; y él se sentó encima. (Mat. 21:1-7)

Justino Martir de los primeros "Padres de la iglesia" relata esta historia con algunos detalles añadidos. Puesto que Justino Martir en otros lugares nos relata una historia con detalle añadido tomado del **evangelio según los Hebreos** (pero sin citar ese evangelio), se ha propuesto que la siguiente cita puede también haber tomado detalles del evangelio según los hebreos:

La profecía, "*atando su asno a la vid y lavando su túnica en la sangre de la uva*" (Gén. 49:11), era un símbolo importante de las cosas que iban a sucederle al Mesías, y lo que iba a hacer. Porque **el pollino de una asna estaba ligado a una vid** en la entrada de un pueblo, y ordenó a sus conocidos que se lo llevaran a él y cuando fue traído, lo montó y se sentó sobre él y entró en Jerusalén.

(Justino Martir; Apol. 32)

Mientras que los evangelios canónicos no citan Gén. 49:11 en esta historia, es interesante notar que el Zohar en cambio enlaza Gén. 49:11 con Zac. 9:9 citándolos a ambos como profecías mesiánicas (Zohar 1:238 ya citado).

Zac. 9:9 también es citado como una profecía mesiánica en el Talmud:

R. Alexandri dijo: el rabino Ioshua opuso dos versículos: está escrito: *Y he aquí, uno semejante al hijo del hombre vino con las nubes del cielo.* (Dan. 7:13) Mientras que está escrito: [*he aquí, tu Rey viene a ti...*] *humilde y montado sobre un asno!* (Zac. 9:9)
(b.San. 98a)

Aquí también se nos presenta **las** dos venidas del Mesías, como un paralelo a la teoría rabínica de dos Mesías.

¿Quién es este "Shiloh" que viene en paralelo a la lluvia temprana?

La **Guemará** también pregunta

"¿Cuál es el nombre del Mesías?" Rabi Shila ofrece la respuesta: "su nombre es Shiloh, porque está escrito, ' hasta que venga Shiloh.'" (b.San. 98b)

Esta Gemará está citando a Génesis 49:10:

*No será quitado el **etro** de lehudah, Ni el **legislador** de entre sus pies, Hasta que venga **Siloh**; Y a él se congregarán los pueblos.*

Los **Targums** (Onkelos, Pseudo-Jonatán and Ierushalmi) todos tienen "**Hasta que venga el Mesías**" en lugar de "*Hasta que venga Shiloh*".

La palabra "*Shiloh*" tiene un gematría (valor numérico) de 345 que es el mismo valor de "hashem" ("el nombre") y de "el shadai" y de "Mosheh". La frase "*Shiloh venga* יבא שילה (iabó Shiloh)" tiene un gematría de 358, que es lo mismo que la gematría para "Mashiaj" (porque el Mesías es "el Profeta como Mosheh" (Deut. 18:18) y "el nombre" del Mesías está inmerso en la frase "*Shiloh venga*")

El **Zohar** dice de Gen. 49:10:

... "el **cet**ro", se refiere al **Mesías de la casa de Judá** y el "**legislador**" al **Mesías de la casa de José**.

"Hasta que venga **Shiloh**", este es **Mosheh**, siendo la gemetría de Shiloh y Mosheh la misma [345].

(Zohar 1:25)

Se escribe la palabra Shiloh, aquí, con una iod y un hei, para aludir al santo nombre excelso, lah, por el que se levantará la Shejinah...

(Zohar 1:237)

Por lo tanto el **Zohar nos enseña que en Génesis 49:10 tenemos los dos Mesías (o las dos venidas del Mesías) representados como un "cet**ro" y un "**legislador**" que son un solo "Shiloh" y que el solo "**Shiloh**" tiene a Yah dentro de él.

Ahora bien, si nos fijamos en el hebreo de la frase "... Shiloh viene y... " (en el hebreo es literalmente "... יבא שילה...") (iabó Shiloh ve) la primera letra de cada palabra en el hebreo significa "**leshu**" que es la pronunciación de "leshua" en arameo y galileo (más adelante rabinos parodiaron este hecho haciendo otro acrónimo de leshu significando "pueda su nombre ser borrado para siempre").

Usted puede notar un paralelismo entre el "**cet**ro" y "**legislador**" de los dos Mesías y los "**dos palos**" de las dos casas de Israel en Ezequiel 37.

Hay un claro paralelismo entre las dos casas de Israel y las dos venidas del Mesías (tal como se refleja en la "teoría de los dos Mesías"). Y esta es la razón por la cual el **Salmo 80** nos dice que **la Fiesta de las Trompetas, Iom Teruah, es un testimonio para Iosef y por qué se nos dice que en este tiempo pidamos el regreso del Mesías, nuestro prometido Maestro de Justicia.**

¡Qué tiempo más especial este para cantar "Queremos al Mesías"!